

19. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten Prof. Dr. Martin Pätzold (CDU)

vom 17. November 2021 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 19. November 2021)

zum Thema:

Hochschulstandort Lichtenberg stärken

und **Antwort** vom 30. November 2021 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 01. Dez. 2021)

Der Regierende Bürgermeister von Berlin
Senatskanzlei - Wissenschaft und Forschung -

Herrn Abgeordneten Prof. Dr. Martin Pätzold (CDU)

über

den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/10 140

vom 17.11.2021

über Hochschulstandort Lichtenberg stärken

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Wie bewertet der Berliner Senat das Bestreben der HTW, sich am Standort in Oberschöneweide zu konsolidieren?

Zu 1.:

In der Sitzung am 21.7.2020 hat sich der Senat im Rahmen einer Besprechung dafür ausgesprochen - ausdrücklich unter Vorbehalt einer Prüfung der Finanzierbarkeit - das seit mehreren Jahren von der HTW beworbene Projekt einer Standortkonzentration am Standort Oberschöneweide weiter zu unterstützen. Prioritär soll hierbei eine Variante verfolgt werden, mit der die Verlagerung durch Gebäude auf landeseigenen Grundstücken erfolgt. In die weitere Prüfung soll zudem eine schrittweise und/oder teilweise Verlagerung der HTW nach Oberschöneweide, ggfs. unter Belassung von geeigneten Organisationseinheiten der HTW am Standort Treskowallee einbezogen werden.

Das Projekt soll langfristig verfolgt werden. Der mögliche Zeitpunkt einer Realisierung richtet sich nach der Machbarkeit, Dringlichkeit und der Finanzierbarkeit.

2. Welches Nachnutzungskonzept hat der Berliner Senat für den dann ehemaligen Standort der HTW an der Treskowallee?

Zu 2.:

Der HTW-Standort Treskowallee bietet zusätzlich Potenzial für verschiedene Nutzungen, darunter neben einem reinen Schulcampus zum Beispiel auch die Entwicklung eines gemischten Bildungscampus für Hochschule und Schule, eines Kulturzentrums oder verschiedener Bürodienstgebäude.

In Zusammenhang mit der Prüfung der Finanzierbarkeit und Machbarkeit der verschiedenen Varianten einer Standortverlagerung wird auch ein Nachnutzungskonzept für den bisherigen Standort entwickelt werden.

3. Gibt es von Seiten des Berliner Senats Bestrebungen, im Ortsteil Hohenschönhausen eine Hochschule oder einen Außenstandort einer bestehenden Hochschule zu eröffnen?

Zu 3.:

Nein, bisher gibt es keine Bestrebungen im Ortsteil Hohenschönhausen eine Hochschule oder einen Außenstandort einer bestehenden Hochschule zu eröffnen.

Berlin, den 30. November 2021

Der Regierende Bürgermeister
In Vertretung

Christian Gaebler
Chef der Senatskanzlei